

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHEVÊCHÉ ET DE TOUTE LA PROVINCE
ECCLÉSIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

REVUE COMPRENANT DOUZE PAGES, PUBLIÉE LE 1ER ET LE 15 DE CHAQUE MOIS
Abonnement : Canada \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

VOL. VIII.

15 JUIN 1909

No. 12

SOMMAIRE—Mort de Mgr Duhamel—Monument de la foi d'Henri VIII—
Délicatesse française envers Jésus-Hostie—Monseigneur au pensionnat de
Saint-Boniface—Profession religieuse—Mgr Joussard, O.M.I.—Un con-
grès d'éducation—Visite du R^{dm}e P. Général des Trappistes—Hospice de
Midnapore—Prière à St Jean-Baptiste—La mort réelle et la mori appa-
rente—Le français chez les Américains—L'école dans la République Argen-
tine—Visite pastorale et confirmation—La colonisation de la Saskatche-
wan—Notre question scolaire et l' "America"—Ding ! Dang ! Dong !—
R. I. P.

MORT DE MONSEIGNEUR DUHAMEL.

Dimanche, le 6, un télégramme venant d'Ottawa, et adressé à Mgr l'Archevêque, apportait la triste nouvelle de la mort aussi soudaine qu'inattendue de Mgr Joseph-Thomas Duhamel, archevêque d'Ottawa, Ont. Bien qu'indisposé et souffrant depuis assez longtemps, Mgr Duhamel n'avait pas cru le moment encore venu de se reposer et c'est dans l'exécution de ses devoirs de premier pasteur du diocèse que la mort est venue le moissonner. Mgr Duhamel est mort subitement à Casselman, petite ville non loin de la capitale, alors qu'il était en visite pastorale. On lui avait conseillé de ne pas entreprendre, dans les circonstances, cette tournée pastorale, mais lui toujours courageux, toujours énergique cru qu'il pouvait impunément mépriser ce conseil. Il partit donc pour sa visite, allant, non sans s'en douter probablement, au devant de la mort; et c'est ainsi que la mort est venu le prendre le harnais sur le dos. Cette mort qui nous surprend parce que nous ne nous y attendions pas, n'a pas dû prendre l'Archevêque d'Ottawa par surprise, et nul doute qu'il était prêt car lui s'y attendait. Et la preuve, c'est que lorsqu'on lui annonça qu'un concile plénier se tiendrait à l'automne à Québec, on rapporte qu'il aurait dit: "Je ne le verrai point." On cite souvent comme exemple étonnant de soumission à la volonté de Dieu cette